
 

 

1／2 

 

 

 令和元年度 第９回部長会議 会議記録（要旨） 

 

 開催日時：令和元年10月31日（木）  14時30分から15時20分まで 

 開催場所：市長公室 

出席者：牧野市長、木下副市長、代田教育長、寺澤総務部長、櫻井総合政策部長、細田リニア推進部長、塩沢

リニア推進部参事、松下市民協働環境部長、清水健康福祉部長、遠山産業経済部長、北沢建設部長、

島﨑建設部参事、前澤上下水道局長、宮内市立病院事務局長、串原市長公室長、北澤危機管理室長、

原会計管理者、吉川議会事務局長、今村教育次長、青木地域人育成担当参事、原田秘書広報課長、塚

平財政課長、田中企画課長 

 

 会議内容 

  

 １ 理事者あいさつ 

  ＜市長＞ 
    10月 30日に飯田を会場とした三遠南信サミットが関係各位にお世話になり無事に開催することができ

た。この時期は大きな行事が立て続けに予定されているため、通常業務と重なって、非常に忙しくやりく

りに工夫が必要であると思う。忙しい中ではあるが、来年度の予算編成など、今後の方向性を見極める重

要な時期でもあるので中長期的な視点を持って、様々な観点での議論を深めてほしい。 

 

＜副市長＞ 
    市長の話に関連するが、今年度もあと半年を切っているのでスケジュール感をもって取組を進めてほし

い。そのためにも、具体的な協議を滞らせることなく、事業の実施に余裕を持てるように早めの取組を意

識してほしい。 

 

＜教育長＞ 
    10月27日に第65回風越登山マラソンが天候にも恵まれ、事故や怪我なく無事に開催することができた。

ご協力いただいた関係部局の皆さんにお礼申しあげる。一方で、２年前から開催時期を 10月上旬から下旬

に移し、他の行事との重複を避けることで参加者の増加を狙ったが、思うように参加人数が伸びていない

という反省点もある。今後、より多くの方にご参加いただけるよう工夫していきたい。 

また、台風19号から２週間が過ぎるが、県の教育長の会議がいまだに開かれない状況である。被災地で

は想定していなかった復興の苦労をされているという話を聞いている。他人事とは思わず、各部署におい

ても今後の備えを再認識していただきたい。 

 

 

 ２ 協議事項 

（１）飯田市水道事業経営戦略（令和元年度版）について（上下水道局） 

 ◇趣 旨：平成28年度に策定した水道事業経営戦略は３年毎の見直しとなっており、計画の趣旨及び見直し

内容について協議する。 

◇論点・課題 

  ・人口減少に伴い給水人口及び料金収入は今後も減少見込みである。 

・老朽化した施設・管路の更新や耐震化など必要な整備を計画的に実施すると共に、「選択と集中」、「施

設規模の適正化」、「維持管理費用の低減」の 3つの視点で安定的に事業経営を行う。 

・効率化、経営健全化、経費節減に取り組みながら、適正な時期での料金改定についても検討する。 

◇主な意見等 

    （教育次長）老朽化に伴う施設・管路の更新時期も近づいていることや、今後の水道料金の減収見込み

で補てん財源も活用していく経営の見通しは図表等で分かるが、「水道事業経営戦略」という名称と

なっている「戦略」的要素はどういう捉えであるのか。 

    （上下水道局長）計画名称に関しては国からの指示で「経営戦略」として策定している。限られた財源

の中で、効率化、健全化に向けた取組を戦略として位置づけ策定してある。 
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    （産業経済部長）（資料の図にある）漏水が多い原因等の分析はされているか。 

    （経営管理課長）主な原因は管の老朽化によるもの。早期の敷設替えが必要な要因と捉えている。 

    （教育次長）水道管の漏水も含め、様々な維持管理経費がかかるが、現時点で市の水道料金は他市と比

較してどうか。 

    （上下水道局長）他市と比較すると飯田市の現在の水道料金は安いが、今後の状況を見ながら、料金の

改定について検討を進めていく必要性はある。 

 

 

３ 報告事項 

（１）飯田市議会第４回定例会の議案について（総務部） 

◇趣 旨：令和元年飯田市議会第４回定例会に提出する予定の議案、報告案件2件、人事案件1件、条例案

件6件、一般案件11件、予算案件5件 計25件について報告する。  

◇主な意見等 

    特になし 

 

 （２）令和元年度一般会計補正予算（第 5号、第6号）案について（総務部） 

◇趣 旨：令和元年飯田市議会第４回定例会に提出予定の一般会計補正予算について報告する。  

◇論点・課題 

  ・災害に関する補正として第５号、通常の一般会計の補正として６号を報告する。 

・６号については、リニア代替地整備事業と、寄付等に伴う事業の経費が主な内容となっている。 

◇主な意見等 

特になし 

 

   

 ４ 閉 会 


